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本报讯 昨日下午，我市 2014 年度好公文
创作大赛初赛在解放军防空兵学院市内主
考点和新郑、荥阳等5个县（市）区分考点同
时举行，来自 79 个市直单位和 11 个县（市）
区的2031名选手赛场大练兵。

本次大赛由市公务员局主办，是落实全
省公务员能力素质工程的一个重要举措，也
是我市岗位练兵的重要组成部分，旨在引导
激励全市各级公务员和机关工作人员，立足
岗位建功成才，提高理论政策理解能力、语
言文字表达能力，全面提升以文辅政、服务
市委、市政府中心工作的水平，以赛促训，以

赛促学，培训一批、选拔一批、培养一批优秀
公文写作人才，促进青年人才脱颖而出。

本次大赛的主题是，以文辅政助推都市
区建设。大赛分为初赛、复赛、决赛三个阶
段。参加本次初赛的选手是各单位经过为期
两个月的紧张培训后，选拔推荐出来的公文
写作骨干。经过初赛选拔出来的选手，将由
市公务员局邀请省、市有关公文写作专家和
知名教授集中进行多轮系统性强化培训，按
照一定比例进行淘汰，并于 9 月下旬参加全
市复赛，再进入最终决赛。
郑州晚报记者 李爱琴 实习生 华丽娟 姜明

“苏湖熟，天下足。”古人这六个
字，说的是江苏的富庶和特殊地位，南
京在江苏又占据着举足轻重的地位。

7月13日14时，省委常委、市委书记
吴天君，市委副书记、市长马懿带领
我市党政考察团从郑州出发，一路向
南，赴中国改革开放最前沿长三角地
区——江苏南京、苏州，浙江杭州考察
学习，感知感受感悟发达地区的发展
脉动。

15 时，考察团到达南京禄口机场，
马不停蹄，全队人马立刻开始了考察
学习过程。

这是13日下午我市党政考察团在
南京考察学习行程表，由此可以丈量
出考察团急迫取经的匆匆脚步：

13 日 15 时 15 分赶往南京市河西
新城展示馆、河西生态展览馆，重点
考察学习南京市整体规划情况，南
京市委、市政府规划建设河西新城
的理念、思路和远期目标，南京市在
市政综合体、地下空间利用、水循环
利用、交通零换乘中心、分布式能源

及绿色建筑等方面的成就；16 时 40
分前往南京软件谷考察，重点学习
南京市把软件产业作为“第一大主
导产业”“第一大支柱产业”，实施创
新 驱 动 战 略 ，打 造“ 中 国 第 一 软 件
产业基 地 ”方 面 的 经 验 和 做 法 ；17
时 ，考 察 团 现 场 参 观 了 南 京 市 现
代 有 轨 电 车 试 运 行 情 况 ，了 解 现
代 有轨电车建设与发展前景；17 时
30 分前往紫金山庄会议中心途中考
察华为南京研究院，进一步认识引
进企业集团研发总部对人才集聚、
科技创新、产业发展的引领和带动
作用；18 时 20 分，南京市党政领导会
见考察团成员；简单的自助餐后，20
时，考察团立即召开第一次会议，交
流学习体会。

时间紧，行程密，内容多，赶路急。
这是一次开拓视野，提高认识之

行；这是一次自我加压，负重奋进之
行；这是一次增强斗志，鼓舞信心之
行；这是一次凝聚力量，全面加快郑州
发展之行。

来南京学什么？
学习南京开放创新的理念，学习

南京国际化大都市的建设理念。
江苏省委常委、南京市委书记

杨卫泽陪同考察时介绍，近年来，南
京在建设国际化大都市的进程中，着
力打造高端化产业结构、现代化基
础 设 施 、广 泛 性 国 际 交 流 、包 容 性
文化氛围、开放性公共治理和个性
化城市特色。通过开放创新、营造
环境、改善管理、打造特色，扩大对
外交流与合作，建设走向世界的国际
化城市。

如果说南京站在全球化、世界现
代城市发展、长三角一体化等宏大背
景下大力度城市建设所取得的新成
就、新面貌、新形象给考察团成员以深
深启迪的话，那么南京坚持“绿色、低
碳、生态、智慧”的理念，用最先进的规
划理念引领，用最灵活的体制机制推
动，用最饱满的工作激情支撑，用最严
格的督查制度保障，建设一个面向未
来、活力四射、日新月异的新河西进程

也让大家大开眼界。
考察中，成员们无不为今日金陵

的发展感慨动容。
昨天在这里凝眸，未来在这里

畅想。正如省委常委、郑州市委书记
吴天君在考察中所说，这次来南京考
察学习的主题是开放和创新。南京
经济发达、发展飞速，城市面貌更是
赏心悦目，其中重要原因在于对解
放思想、开拓创新的不懈追求，在于
坚 持 不 懈 地 扩 大 开 放 、创 新 驱 动 。
把握郑州发展的阶段特征，支撑郑
州未来发展的根本动力只能是开放
带动、创新驱动。我们要抓住航空
港实验区建设机遇，把开放创新作
为郑州发展的主导战略，使开放创
新贯穿于经济社会发展各领域、各
环 节 和 全 过 程 ，以 开 放 促 创 新 ，以
创新促发展，着力构建国际化、现代
化开放型体系和科技自主创新体系，
尽快把经济增长方式从要素驱动、投
资拉动引导到依靠开放带动、创新驱
动的科学轨道上来。

本报南京专电（记者 石大东 王继兵
李利强）昨日下午，省委常委、市委书
记吴天君，市委副书记、市长马懿率
领我市党政考察团抵达南京考察学
习。下午考察结束后，江苏省委常
委、南京市委书记杨卫泽，南京市委
副书记、市长缪瑞林与我市党政考察
团举行了座谈。

南京市人大常委会主任陈绍泽，
南京市委副书记靳道强，南京市委
常委、秘书长项雪龙，南京市副市长
罗群，南京市政协副主席刘建等参
加会见。

郑州海关关长郑汉龙、河南出入
境检验检疫局局长李忠榜，市领导
胡荃、白红战、郭锝昌、刘贵新、王哲、
薛云伟、王跃华、张建慧等参加会见。

杨卫泽对郑州党 政 考 察 团 的 到
来表示欢迎并简要介绍了南京市经

济 社 会 发 展 情 况 。 他 说 ，近 年 来 ，
南京的发展突出四项重点工作：一
是通过筹备承办青奥会，推动城市
功能和品质的提高；二是通过发挥
科技教育资源优势，实施创新驱动
发展战略，实现了创新的要素转化
为创新的生产力；三是通过发展模
式改变和产业结构转型，提升了产业
发展层次，推动生态环境的改善和提
升；四是通过城乡统筹发展，促进了农
村面貌改善和农民收入增加。希望南
京和郑州加强交流与合作，实现共同
发展。

吴天君代表郑州市党政考察团向
南京市委市政府对这次考察工作提
供的大力支持给予衷心的感谢。他
指 出 ，南 京 是 沿 海 发 达 地 区 ，改 革
开 放 以 来 ，创 造 了 许 多 鲜 活 的 、具
有前瞻性的经验做法，非常值得我

们学习。通过今天下午的考察，我
们 切 实 感 受 到 了 与 南 京 在 思 想 观
念、发展理念、战略眼光、工作标准
上的差距。希望你们多指导，多传
授经验。我们将认真学习，把南京
的经验学深学透，更好地推动郑州的
工作。

又讯 昨晚，省委常委、市委书
记吴天君连夜主持召开第一次考察
点评会，要求考察团成员围绕省委书
记郭庚茂、省长谢伏瞻在郑调研讲话
精神，结合在南京考察学习成果，带着
问题认真考察学习。

市领导马懿、胡荃、白红战、郭锝昌、
刘贵新、王哲、薛云伟、王跃华、张建慧
等参加考察点评会。

吴天君在讲话中指出，省委省政
府对我市这次考察高度重视，大力支
持，寄予殷切希望。每个考察团成

员都要提高认识，珍惜这次难得的
考察学习机会，保持良好的精神状
态，站在贯彻落实好省委省政府决
策部署，结合工作实际，认真学习、
深入思考，确保这次考察取得圆满
成功。

吴天君说，短短一下午的考察学
习，大家触动很大。对照省委书记
郭庚茂、省长谢伏瞻莅 郑 调 研 讲 话
精神和南京发展经验，以及南京快
速发展中展现出的丰富内涵和强大
后 劲 ，充 分 认 识 到 我 们 在 思 想 观
念、发展理念、战略眼光、工作标准
上的差距和不足，全市上下要进一
步增强历史责任感，统一思想，认清
差距，提高站位，明确方向，坚定信心，
持续提升，实施开放创新双驱动战略，
加快以航空港经济综合实验区为统揽
的郑州都市区建设。

南京市党政领导与我市党政考察团
举行座谈

借风扬帆赶潮头
——“开放创新双驱动”之我市党政考察团南京纪行

□本报南京专电 记者 石大东 王继兵 李利强


